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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Herda Muñoz, Tatiana     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Alkozei, Hassina     
Bohland, Hans-Peter     
Euteneuer, Klaus     
Kley, Jan-Dustin     
Prof. Dr. Leinen, Felix     
Linde, Jürgen     
Meier, Konrad     
Steffen, Markus     
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Jung, Franz     
Molitor, Regina     
Quast-Stein, Sieglinde     
Wenderoth, Gerhard     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dr. Röder, Rupert     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Trinkwasserspender am Zagrebplatz (SPD, BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, CDU, 

FDP, ÖDP) 
 
2. Verkehrsberuhigung in der unteren Ringstraße (FDP, SPD, BÜNDNIS 90/ 

 DIE GRÜNEN, CDU, FW, ÖDP) 
 
3. Aufenthaltsqualität verbessern, Sicherheit erhöhen: Veränderungen in der "Alten 

Mainzer Straße" (FDP, SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, CDU, FW, ÖDP) 
 
4. Tempo 20 in der Alten Mainzer Straße (ÖDP, SPD, BÜNDNIS 90/ DIE GRUENEN) 
 
Anfragen 
 
5. Gemeindeschwester plus in Hechtsheim einsetzen (FDP) 
 
6. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
7. Sachstandsberichte 
 7.1. Sachstandsbericht zu Antrag 437/2022, SPD, Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 7.2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0046/2022 (SPD, FDP),  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 7.3. Antrag 0705/2017 Ausbau der Rheinhessenstraße (L425) zwischen Hechtsheim 

und Ebersheim (CDU) 
 7.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0436/2022 der SPD Ortsbeiratsfraktionen  

Mainz-Hechtsheim 
 7.5. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0381/2022 (CDU), Ortsbeirat  

Mainz-Hechtsheim 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 9.1. Antwort der Verwaltung zum Thema "Umzug der Bücherei" 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Trinkwasserspender am Zagrebplatz (SPD, BÜNDNIS 90/ DIE 

GRÜNEN, CDU, FDP, ÖDP) 
Vorlage: 1010/2022 

 
Die Vorsitzende berichtet den Anwesenden, dass Sie zusammen mit den Kids bei dem Treffen 
“Pizza & Politics” einen ganzen Park nach den Wünschen der Jugendlichen und Kinder 
entworfen haben. Da man dies natürlich nicht in dieser Form umsetzen kann, haben die Kids 
den Trinkwasserspender favorisiert.  
 
Herr Euteneuer begründet den gem. Antrag gem. der Vorlage.    
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Verkehrsberuhigung in der unteren Ringstraße (FDP, SPD, 

BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, CDU, FW, ÖDP) 
Vorlage: 0987/2022 

 
Die Vorsitzende berichtet von der öffentlichen Sitzung gemeinsam mit Vertreter:innen der 
Verwaltung sowie den betroffenen Anwohner:innen.  
 
Der Antrag ist ein Ergebnis aus den von den Bürger:innen gesammelten vorgeschlagenen 
Maßnahmen. Diese Auswahl wird von Seiten des Ortsbeirates für das als aktuell am besten 
geeignetste Mittel erachtet. 
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Frau Zehe-Clauss erwähnt bei der Begründung des Antrages noch einmal, wie wichtig eine 
Bürgerbeteiligung ist. Man hat daraufhin beschlossen, den Vorschlag der Verwaltung zu 
verwerfen und eigene Vorschläge und Maßnahmen wie im Antrag aufgeführt der Verwaltung 
zur Umsetzung zu unterbreiten.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne Aussprache einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Aufenthaltsqualität verbessern, Sicherheit erhöhen: Veränderungen in 

der "Alten Mainzer Straße" (FDP, SPD, BÜNDNIS 90/DIE 
GRÜNEN, CDU, FW, ÖDP) 
Vorlage: 0988/2022 

 
Die Vorsitzende berichtet darüber, dass der Antrag eine lange Historie hat. Man möchte die 
Aufenthaltsqualität verbessern und den öffentlichen Raum aufwerten. Weiter soll der 
öffentliche Raum gleichberechtigt und sicher für schwächer Verkehrsteilnehmende gestaltet 
werden. 
 
Auch hierzu gab es eine öffentliche Veranstaltung zusammen mit Frau Voigt und Herrn Schnell 
als Vertretung der Verwaltung, sowie zahlreichen Bürger:innen.  
 
Frau Zehe-Clauss berichtet, dass im Anschluss in einer internen Sitzung die Ideen 
zusammengetragen wurden und nun als Auftrag an die Verwaltung gegeben werden.  
 
Im Rahmen der Aussprache kam die Idee auf, den Ladeplatz für die E-Bikes in den Hof der 
alten Ortsverwaltung zu verlegen. Man möchte den Lindenplatz für die Außengastronomie 
freihalten. Diese ist sehr gut von den Bürger:innen angenommen worden und soll auch 
weiterhin dort bleiben.  
 
Die Vorsitzende betont in diesem Zusammenhang, dass man nicht beabsichtigt hieran etwas zu 
ändern.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Tempo 20 in der Alten Mainzer Straße (ÖDP, SPD, BÜNDNIS 90/ 

DIE GRUENEN) 
Vorlage: 0996/2022 

 
Herr Prof. Dr. Leinen begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Von Seiten der CDU und FDP spricht man sich dafür aus, die Veränderungen erst einmal 
abzuwarten, um dann zu schauen, wie entwickelt sich die Situation im Ort.  
Aktuell ist zu den Hauptzeiten ein schnelles Durchfahren der Ortsmitte aufgrund des 
Verkehrsaufkommen nicht möglich. Man sollte auch bedenken, dass ein Sperren der Straße für 
LKWs kein geeignetes Mittel ist. Einige Geschäfte in der Ortsmitte werden regelmäßig von 
LKWs beliefert. Man sollte hier bei allem ein gesundes Mittelmaß finden.  
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Bei der Alten Mainzer Straße, der Heuerstraße und der Karthäuserstraße handelt es sich um 
Kreisstraßen, die den meisten Verkehr im Ort aufnehmen. Man sollte sich hier als 
Gesamtkonzept etwas überlegen. 
 
Herr Maier unterbreitet den Vorschlag, das Feuerwehrgebäude nach der Verlegen an einen 
neuen Standort niederzulegen. Hier eine Tiefgarage zu bauen und oben ein Park als 
Aufenthaltsort für die Bürger:innen zu gestalten.  
 
Herr Euteneuer hingegen sieht es als Gesamtkonzept mit den anderen geplanten Maßnahmen 
für die Ortsmitte. Bereits in mehreren Ortsteilen gibt es eine Begrenzung auf 20 km/h nach 
einer Umgestaltung der anliegenden Flächen. 
 
Auch die Sicherheit der Kinder sollte hier nicht außer Acht gelassen werden.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird nach einer ausführlichen Aussprache mehrheitlich beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Gemeindeschwester plus in Hechtsheim einsetzen (FDP) 

Vorlage: 0985/2022 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
Es liegen zum Zeitpunkt der Sitzung keine Antworten auf Anfragen vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Sachstandsbericht zu Antrag 437/2022, SPD,  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
hier: Aufwertung von ehemaligen Spielplätzen 
Vorlage: 0865/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass sie vermehrt von Familien aus der 
Vogelsbergsiedlung angesprochen wurde bzgl. des Spielplatzes dort. Der Platz sollte dringend 
wieder mit Spielgeräten versehen werden.   
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Punkt 7.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0046/2022 (SPD, FDP),  
Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
hier: Landesgartenschau 2027 - Weitere Stadtteile beteiligen 
Vorlage: 0897/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.3 Antrag 0705/2017 Ausbau der Rheinhessenstraße (L425) zwischen 

Hechtsheim und Ebersheim (CDU) 
Vorlage: 0834/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0436/2022 der SPD Ortsbeiratsfraktionen 

Mainz-Hechtsheim; 
hier: Öffentliche Ladesäule für Elektroautos im Stadtteil Hechtsheim 
Vorlage: 1007/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.5 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0381/2022 (CDU), Ortsbeirat 

Mainz-Hechtsheim 
hier: Verlagerung der Fotogalerie der Bürgermeister und Ortsvorsteher 
und Ortsvorsteherin 
Vorlage: 1079/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.   
 
Die Vorsitzende zeigt den Anwesenden anhand eines Bildes die Größe dieser. Der Flur im 
Bürgerhaus soll zur Ausstellung von ansässigen Künstlern dienen. Aus diesem Grund muss für 
die Bilder ein anderer geeigneter Platz gesucht werden. 
 
Herr Euteneuer weist noch einmal daraufhin, dass die Bilder langsam kaputtgehen und 
dringend aufgearbeitet werden müssen.  
 
Herr Bohland schlägt vor, hierfür einen gemeinsamen Antrag zu erarbeiten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass unter diesem Punkt gerne Termine 
der einzelnen Parteien bekanntgegeben werden können.  
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Die Parteien FDP, CDU und SPD informieren anschließend über die Termine ihrer 
Sommerfeste.  
 
Herr Bohland merkt an, dass die Termine ebenfalls von Seiten des Vereinsrings veröffentlicht 
werden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
 
Von Seiten der Büger:innen werden folgende Anregungen und Fragen vorgetragen: 
 
- Gibt es in der Schule genügend Parkflächen für die Lehrer:innen?  
 
- Weiterhin kam die Anregung, den Straßenbereich zu den Stoßzeiten zu sperren. Dies soll in 

Form von Schildern und Schülerlotsen geschehen. Man sollte jedoch auch die Stoßzeiten des 
Kindergartens beachten.  

 
Alle weiteren Fragen werden direkt von der Vorsitzenden beantwortet.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Antwort der Verwaltung zum Thema "Umzug der Bücherei" 
 
Die Antwort der Verwaltung wird von den Anwesenden zur Kenntnis genommen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Tatiana Herda Muñoz gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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